OPINIÓN

Lo que aprendimos el 2020





n estos días queremos parecernos al dios Jano con una cara mirando al pasado y, con la otra cara mirando esperanzado que podemos comenzar de nuevo y con ello dejar atrás las incertidumbres y pesares que han afectado nuestras vidas durante el año 2020.

Sin embargo, no podemos dejar atrás las experiencias vividas sin haber sacado lecciones y aprendizajes que nos permitan hacer más probable el futuro deseable; que no es otra cosa que el mejor futuro posible para nuestro país y comuna.

Nosotros que somos parte de la Corporación Puerto Montt Superior, sabemos que lo aprendido nos debe guiar para resignificar muchos aspectos esenciales de la vida universitaria y, por cierto, nuestro rol frente a las nuevas generaciones de jóvenes que vendrán a contribuir al desarrollo de nuestro territorio.

Hemos aprendido que la desigualdad social es un aliado fundamental para el avance y penetración del covid - 19, especialmente en los sectores más desvalidos de las sociedades, generando una profundización de la ya desigual distribución de los costos y riesgos sociales.

Hemos aprendido que el rol de Estado no puede seguir siendo minimizado y, por ello, se hace urgente lograr modernizar seriamente la gestión pública, permitiendo así poder avanzar en la configuración de la anhelada cohesión social.

Hemos aprendido la importancia del bien común, y que es necesario reestablecer los lazos de un sentimiento de comunidad el que se fue perdiendo frente a la vorágine de un individualismo desatado, el cual arraigado en una suerte de inmunidad subjetiva nos está mostrando la conducta que al final queda cuando no hay cultura cívica ni compromiso con la ética pública.

Hemos aprendido que en tiempos de crisis los liderazgos en todos los niveles de decisión política son cruciales para lograr que los países puedan navegar en tiempos turbulentos. Y que frente a la creciente desconfianza de la ciudadanía respecto del sistema politico se hace trascendental que los jóvenes que formamos en nuestras instituciones, internalicen la importancia que tiene para un país contar profesionales que aporten al logro de una cultura de la integridad en todos los espacios laborales donde se inserten. Espero que hayamos aprendido que un país se desarrolla en la medida que se aprende a vivir en comunidad v libertad, como nos enseñó Hannah Arend.

UNASEMANAENNÚMEROS

100

mascotas están perdidas por los fuegos artificiales, por lo que las agrupaciones animalistas llamaron a evitar la pirotecnia en Año Nuevo. 40

camas UCI dispone el Hospital Puerto Montt, de las cuales 21 estaban siendo utilizadas por pacientes covid, de acuerdo a informe del miércoles. 5

UTM (\$255.145) y hasta 20 UTM (\$1.020.580) por trabajador, arriesgan, como multa, quienes no respetaron el feriado irrenunciable del 1 de enero. 15

de marzo de 2021 es la fecha hasta la que Conaf extenderá la prohibición de realizar quemas controladas en todo tipo de faenas silvoarropecuarias.

PLANODETALLE



31 DE DICIEMBRE DE 2020

"Trasiadan a tres pacientes desde el hospital por falta de camas UCI". Fueron derivados a centros asistenciales de Santiago y de Chiloé. También se recurrió a la unidad pediátrica.

PRIMERAPERSONA



SergioGalileaOc

MOP está terminando el año con una ejecución de 85,26 % en relación a su presupuesto inicial 2020; la peor ejecución ed decadas;se dejaron de invertir 391 millones de dólares juna verguenza

@OctavaCBPM

Trabajamos junto a 2da y 4ta compañías en colisión de 03 vehículos menores con 3 personas lesionadas. En avenida Juan Soler Manfredini esquina Río Puelche, Caleta Pichi Pelluco

@muniptovaras

Desde I Enero establecimientos municipales establecimientos municipales effuerto/Varas serán administrados por el Serviclo Local de Educación. Alcalde Bahamonde se despidió de funcionarios y directores de establecimientos urbanos y rurales agradeciendo su tabor en la recuperación de la educación local.

@edu_castillo

Se acabó la disponibilidad de camas UCI en el hospital de Puerto Montt, Red regional también está al mínimo. Salud evalúa comenzar traslados aéreos de pacientes «Covicil9» "Las cuarentenas muy prolongadas no son efectivas y por ello queremos tener un acuerdo con los lugares donde se decrete"

> Enrique Paris Ministro de Salud

"A medida que la población se vacune, las personas se irán dando cuenta que los beneficios superan los riesgos"

Eliana Sánchez Académica de la UACh e integrante de la comisión externa de la Agencia Nacional de Medicamentos "El aporte económico, de traslado de estudiantes y la construcción de viviendas fue una tremenda ayuda"

Pedro Vásquez ex alcalde de Chaitén y labor de Paula Narväez como delegada presidencial tras la erupción del volcán

Los 20 países con más vacunas comprometidas

La Universidad de Duke (EE.UU.) reunió datos sobre la cantidad de vacunas que tienen comprometidas algunos países y organizaciones. Chile tiene más de 88 millones de dosis aseguradas, la mayoría del convenio con Sinovac, seguido por Oxford-AstraZeneca y Pfizer. Estas últimas comenzaron a ser inyectadas a fines de 2020.



